

Boletín de Prensa

GOBIERNO DEPARTAMENTAL DE RÍO NEGRO

#214

15 de octubre, 2021.



Río Negro: Convocatoria a propuestas del “Proyecto Interior” de Economía Circular.

PROYECTO
CIRCULAR

Fortaleciendo propuestas locales de
Economía Circular

Esta **convocatoria** es para tí

¿Qué es **Economía circular**?

¿RE - UTILIZÁS material que iba a ser **DESCARTADO/DESECHADO**
para **REPARAR** o para **GENERAR** productos nuevos?



Auspician: #PorUnUruguaySostenible



El Proyecto Interior es una iniciativa conjunta del Ministerio de Ambiente, DERES, las Intendencias de Durazno, Lavalleja, Río Negro, Soriano y Tacuarembó, y las empresas auspiciantes Bimbo S.A., Compañía Salus, Fundación UPM y FUCAC. Se espera que el desarrollo de este Proyecto contribuya a la generación de capacidades locales que agreguen valor a materiales recuperados y residuos y que se puedan generar mejoras en los canales de recolección utilizados por los emprendimientos identificados, a la vez que aprovechar ventajas y conocimientos locales.

¿Quiénes pueden presentarse?

Organizaciones y/o empresas que utilicen o se propongan utilizar residuos y materiales recuperados con una perspectiva de Economía Circular. Se visualizan particularmente dos tipos de situaciones: (1) iniciativas en operación, e (2) iniciativas en proceso de maduración. Las organizaciones y/o empresas con base en el departamento de **RÍO NEGRO**, incluye asociaciones, cooperativas, emprendimientos, empresas de economía social, micro,

pequeñas y medianas empresas. Pueden presentar solicitudes de apoyo personas jurídicas de todos los rubros productivos.

Atendiendo a las acciones que propone la Fundación Ellen MacArthur para generar estrategias circulares, la iniciativa debe alinearse a la valorización de residuos de un proceso como un recurso, para el mismo u otros procesos, a través del reuso y el reciclaje.

¿Qué apoyo se brindará a los postulantes?

Tanto para la situación de organizaciones y/o empresas que presenten iniciativas en operación como en proceso de maduración las modalidades de apoyo financiero y/o técnico que podrían combinarse son:

1. Apoyo en la estructuración de propuestas concretas a ser elevadas ante agencias de desarrollo local o internacional (ej: ANDE, ANII, cooperación internacional, agencias y bancos multilaterales, etc.) y empresas de DERES, que pudiesen estar interesadas en ofrecer financiamiento.
2. Apoyo en conocimiento desde DERES o sus empresas socias mediante el apoyo técnico directo en áreas que sean de su expertise en función de la necesidad (ej: aspectos financieros, organización de producción, logística, marketing, infraestructura).
3. Apoyos a cargo del Gobierno Departamental y/o Ministerio de Ambiente a evaluar según iniciativas presentadas. El Ministerio de Ambiente contribuirá a validar el proceso de las Propuestas seleccionadas.
4. Ser parte del relevamiento que se va difundir a través de los canales DERES de comunicación y en la conferencia DERES 2021 de cierre de año.

Plazo

El plazo de presentación de las propuestas del Proyecto Interior "Fortalecimiento de propuestas locales de valor agregado que utilicen residuos y materiales recuperados con una perspectiva de economía circular", se extenderá hasta el 7 de noviembre en **RÍO NEGRO** y serán recibidas a través del correo electrónico deres@deres.org.uy, con el asunto '**CONVOCATORIA – nombre del postulante**'.

La propuesta se adjuntará en formato PDF. (El archivo puede convertirse en línea utilizando la herramienta libre <https://www.freepdfconvert.com/es>)

Este archivo PDF se nombrará como **CONVOCATORIA – NOMBRE DE DEPARTAMENTO – nombre del postulante**.

Para ampliar Información:

<https://www.rionegro.gub.uy/rio-negro-convocatoria-a-propuestas-del-proyecto-interior-de-economia-circular-y-realizacion-de-taller/>

María Croci: 094 107 761 / Federico Souteras: 098 749 979.

Fray Bentos /

Departamento de Ambiente, Biodiversidad y Cambio Climático.



Se viene llevando adelante actividades de apoyo a los trabajos de pasaje de curso de estudiantes del Bachillerato de Turismo 2ºBD de UTU.

Dicho grupo presentó una propuesta de desarrollo de un producto turístico de naturaleza con énfasis en la ruta panorámica, jurisdicción de esta área de la Intendencia.

La iniciativa se basa en una experiencia de “senderismo nocturno” que entrelaza la naturaleza y la observación de las constelaciones. Asimismo, con el personal de panorámica, el grupo de 3ºBD busca potenciar la idea de las cabalgatas, en uno de los senderos más extensos.

En las últimas horas, se realizó una de las prácticas de guiado nocturno a cargo de Raúl Chumilo.

Dentro de las actividades también se encuentra un paquete de talleres de educación ambiental y conservación (teórico-prácticos) que se están implementando a nivel departamental, pero priorizados en San Javier y Nuevo Berlín como respaldo al proceso del proyecto de la Fundación Butler, de acercar a los niños y jóvenes a la naturaleza, su conocimiento y reconocimiento, que se complementará con la escuela de Kayak, la que en breve estará funcionando en estas localidades.



Fray Bentos /

La Intendencia analiza propuestas para la innovación en sistemas.



En esa línea de acción, recientemente se mantuvo una reunión mediante la plataforma Payroll con la empresa INTERFASE S.A, propietaria del Software Payroll.

La comuna cuenta con esta herramienta de liquidación de haberes y gestión de recursos humanos desde hace más de 10 años.

Dadas las necesidades operativas y técnicas es preciso poder efectuar la actualización de este software Informático, pudiendo llegar a la Versión 10 del Producto, sobre Genexus X7; contando con importantes mejoras en lo que refiere a la seguridad y auditoría, mayor escalabilidad, multiplataforma y mejor aprovechamiento del Software libre.

En lo que respecta al módulo de Recursos Humanos: Autogestión para funcionarios, permitiéndole contar con recibo de sueldo, declaraciones juradas, historial de IRPF, licencias, legajos, gestión de desempeño, productividad y control de asistencia.

Sobre el Módulo Contable: liquidaciones de haberes, retenciones, administración de ingresos de funcionarios de acuerdo a la capacidad financiera y asignación presupuestal, como así también la gestión de programas y proyectos como el de "Oportunidad Laboral", entre otros.

Actualmente las Intendencias que utilizan Payroll son: Rivera, Florida, Rocha, Lavalleja, San José y Tacuarembó.

Participaron de la reunión de acercamiento y presentación del producto, los Directores de Hacienda, Cont. Alejandro Casaretto, TIC's Luis Lagos y Recursos Humanos, Sandy Cabral, como así también los encargados y responsables de las diferentes reparticiones que utilizan a diario la herramienta.

Se aguarda la propuesta formal de la Empresa, la misma será analizada por el Ejecutivo departamental, con el objetivo de definir un plan de trabajo que se proyectará para mediados del próximo año.



Río Negro /

Departamento de Recursos Humanos.



La Directora Sandy Cabral, informó que tal como estaba planificado, se inició la entrega de ropa de trabajo al personal operativo, en diversas áreas de la comuna, cubriendo Fray Bentos y las diferentes localidades del departamento.

- Construcciones - 79 equipos.
- Electricidad: 24 equipos.
- Recolección: 42 equipos.
- Higiene: 20 equipos.
- Taller Mecánico: 10 equipos.
- Parques y Jardines: 76 equipos.
- Serenos: 48 equipos.
- Limpieza y mantenimiento: 9 equipos.
- Young: 195 equipos
- Nuevo Berlín: 43 equipos.
- San Javier: 47 equipos.

La Intendencia ha entregado en total 550 equipos en todo Río Negro, continuándose con esta acción hasta completar la totalidad de los funcionarios, en cada repartición municipal.



Fray Bentos /

Los Departamentos de Cultura y Política Sociales dieron a conocer los ganadores del Concurso “Mi barrio, nuestro orgullo”.



Con reconocimientos a todos los participantes y premios a las propuestas seleccionadas, se cumplió en sala del Edificio “Stella D’Italia”, la actividad enmarcada en la primera edición de este Concurso Artístico Infantil.

Las Directoras, Mtra. María del Huerto Tori y Patricia Amarillo, manifestaron su beneplácito por el éxito de la convocatoria, reuniendo iniciativas de dibujo, plástica y fotografía, con expresiones propias de cada lugar; sumándose a la misma varios centros educativos, de primera infancia, escolares e INAU, de la ciudad y de las localidades del interior de Río Negro.

Se hicieron menciones especiales y entrega de obsequios didácticos y literarios a las diferentes categorías.



Young /

Tareas de acondicionamiento en el ex Abasto de Young.



El lugar está siendo preparado ante la próxima visita de técnicos del Instituto Nacional de la Carne (INAC).

Funcionarios municipales procedieron a la limpieza del predio; hidrolavado en paredes y pisos; retiro de la maquinaria vieja y materiales en desuso, ya que este sitio se utilizaba como depósito. Al mismo tiempo se trasladaron las motos incautadas por la Dirección de Tránsito.

Los trabajos se enmarcan en el proyecto para reflotar el funcionamiento del Abasto, con la aprobación de las autoridades del INAC.



Young /

Mantenimiento en el balneario Paso de las Piedras.



Personal de la Dirección General de Obras pone a punto las instalaciones del lugar.

Se interviene en la zona de camping; reparación de los parrilleros que están en mal estado; trabajos de pintura en las mesas, bancos y juegos infantiles.

Se realizan tareas en general; limpieza y acondicionamiento en todo el predio; se mejorará la iluminación, colocándose más focos y se pondrán en condiciones los que actualmente están operativos, especialmente en aquellos sectores donde se ha detectado un déficit.

De igual forma se viene trabajando en zona de playa, se sigue movilizand arena para que quede en mejores condiciones; previéndose además habilitar otros espacios para el esparcimiento.



Paso de la Cruz /

Se instaló una nueva lomada en la localidad.



Durante el primer “Diálogo Abierto” con los vecinos, uno de los planteos hechos tuvo que ver con la movilidad y como mejorar la misma.

El subdirector de Tránsito, José Luis Obando, informó que se ha podido colocar la lomada solicitada, la cual complementará a la ya existente, obligando a los vehículos a disminuir la velocidad.

Respondiendo así a la situación que inquietaba a los pobladores; la velocidad de los camiones en su pasaje frente a la escuela.

Paso de los Mellizos - Sarandí de Navarro – Rolón /



Recambio y colocación de nuevas luminarias.

Se procedió sobre aquellas que no estaban funcionando.

En Paso de los Mellizos se realizó la reposición de dos columnas sobre la calle principal; también se hizo el recambio de ocho luminarias y del correspondiente cableado.

De igual forma en Sarandí de Navarro se instalaron diecinueve luminarias nuevas.

Mientras tanto en el paraje Rolón se colocarán cinco focos.

Nuevo Berlín /

Examen para obtener Carnet de Manipulación de Alimentos.



Personal del Área de Higiene y Necrópolis encabezado por el Dr. Pablo Franco, viajó a la localidad a realizar la prueba a los inscriptos para el examen final.

En el Espacio Cultural 220 se desarrolló la instancia de evaluación para la obtención de este importante documento.

Al edificio municipal ubicado en 33 Orientales y Ruta 20, concurren a cumplir con este requisito, un total de 14 vecinos.



Nuevo Berlín /

Avanza rápidamente la primera intervención de Mitigación Habitacional.



La Dirección General de Vivienda en conjunto con el equipo técnico de Políticas Sociales, evalúan positivamente la concreción de los trabajos, en este caso se interviene en la construcción de un baño, para una familia de la localidad.

El Intendente Dr. Omar Lafluf, visitó las obras del Programa "Mitigación Habitacional" que llevan adelante con personal municipal.

Se realizaron reformas para poder lograr el objetivo, finalizando la edificación de las paredes del mismo, techado y colocación de aberturas.

Posteriormente se realizó toda la instalación de abastecimiento de agua, con técnica de termofusión y al culminar se realizaron las pruebas hidráulicas correspondientes.

Además de este, hay algunos casos más, que pronto comenzarán las obras.

Este programa, busca mejorar las condiciones de habitabilidad y calidad de vida de la población en situación vulnerable.

